

à Londres, le cardinal Steinhuber, né en Bavière, le cardinal Vivès, né en Espagne, et le cardinal Mathieu, né en France.

C'est précisément Son Eminence le cardinal Mathieu qui vient d'être élu, à l'Académie française, au siège laissé vacant par le regretté cardinal Perraud. Sous la coupole du palais Mazarin on verra donc encore un homme d'Eglise représenter les lettres du monde ecclésiastique. L'illustre compagnie des *quarante* s'honore en gardant le respect de ses traditions. D'ailleurs le cardinal Mathieu est de ceux qui auraient manqué à sa gloire.

\* \* \*

Les affaires politiques en France, on le sait assez, sont toujours aux mains des radicaux et des socialistes. Ce n'est pas gai. M. Clément — qui est l'âme du cabinet Sarrien — a répondu l'autre jour sur un ton plutôt aigre au grandiloquent Jaurès, qui sommait les *bourgeois* de venir enfin aux faits pratiques et de partager le gâteau avec les prolétaires. Ah! si le ciel voulait que ces ennemis de l'idée catholique se mangent un peu entre eux! Mais, il faut craindre plutôt qu'ils ne se mettent tout de suite d'accord... pour manger du prêtre.

\* \* \*

Pour l'exercice de 1905, les recettes de la Propagation de la foi ont donné 6,497,697 francs, et la France à elle seule, a fourni 3,294,996 francs, plus de la moitié! Et, sans doute, pour le Denier de Saint-Pierre, c'est la même chose. La France, malgré les *sectaires qui la gouvernent*, est toujours généreuse pour l'Eglise. Combien de missionnaires, hommes et femmes, chassés de France ou partis volontairement, évangélisent le monde et le peuplent d'œuvres? Ah! la foi n'est pas morte au pays de nos pères. De loin, le mal fait plus de bruit, mais la victoire définitive ne sera pas au mal.

\* \* \*

Quel spectacle réconfortant, par exemple, que celui des soixante-quinze évêques français, au lendemain de leur réunion de mai, chez le cardinal archevêque de Paris, se rendant à la basilique de Montmartre, pour prier, tous ensemble, le Dieu de Clotilde et de saint Louis?

Le distingué coadjuteur de Paris, Mgr Amette, a fait là une allocution toute courte mais combien éloquente!